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令和元年 第４回糸島市議会定例会 一般質問概要 

日程 順 議員名 件  名 

１２月１１日 
（水） 

１ 重冨 洋司 
増加する空き家と対策について 

駅の周辺整備と防犯対策について 

２ 笹栗 純夫 
肺炎球菌ワクチン接種率向上施策について 

公共下水道未設置地域対策及び公共下水道の維持管理について 

３ 平田 雅紹 

安全安心の街づくりについて 

稼ぐ街施策について 

きららの湯値上げについて 

４ 栁 明夫 
水害、土砂災害対策について 

災害時の住民の避難、避難所対策について 

１２月１２日 
（木） 

１ 長田 秀樹 高齢化社会ではなく長寿社会に向けて 

２ 小島 忠義 
少子化対策について 

学校規模の適正化について 

３ 井上 健作 糸島市地域防災計画について 

４ 伊藤 千代子 
保育所財産の無償譲渡と法令順守について 

弱者救済と福祉のまちづくりについて 

１２月１３日 
（金） 

１ 藤井 芳広 市民協働のまちづくりをさらに進めていくために 

２ 後藤 宏爾 
加齢性難聴者の補聴器購入に対する助成について 

市の下水処理施設の防災対策について 

３ 松月 よし子 
「高齢者が住み慣れた地域で最期まで暮らし続けられる」施策の取組について 

子育て世代包括支援センター（令和２年４月１日開設予定）について 
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令和元年 第４回 糸島市議会定例会 一般質問概要 
日程 順 議員名 件  名 要  旨 

１２月１１日 

（水） 

１ 重冨 洋司 

増加する空き家と対策につ

いて 

（１）市内の空き家の数とその要因。 

（２）所有者が不明の解決策は。 

（３）放置された空き家に対して市の管理は。 

（４）空き家解体などについて税法上の問題は。 

（５）空き家対策の担当部署は。 

（６）糸島市内の空き家の増加率と見通しは。 

（７）空き家対策の推進に関する市条例等の制定は。 

（８）空き家対策協議会の役割と構成は。 

（９）空き家の利活用の考えはないか。 

（１０）１年間の新築と空き家の発生件数は。 

（１１）中古住宅購入などへの補助金は。 

駅の周辺整備と防犯対策に

ついて 

（１）駅のバリアフリーの対策は。 

（２）駅の周辺整備の第２次糸島市長期総合計画への取り組みは。 

（３）駅の防犯カメラの設置状況は。 

（４）無人駅への防犯カメラの設置について市の考えは。 

２ 笹栗 純夫 
肺炎球菌ワクチン接種率向

上施策について 

（１）今回、肺炎球菌ワクチン接種を時限措置として５年間に限り、延長することとなった。

今年度、市からの個別通知による周知（コール）に応じられた人数（ワクチンを接種し

た人数）は何人か。 

（２）特に６５歳は一回限りの接種チャンスであるが、個別通知による周知に応じられた人数

が少ないのはなぜか。併せて、肺炎に罹患した場合の医療費はどのくらいになるのか。 

（３）肺炎は死因原因の第５位であり、肺炎で亡くなる方の９８％が６５歳以上の高齢者であ

ることから、肺炎球菌ワクチン接種による肺炎の予防および重症化対策の観点から６５

歳を対象とした制度である。今後更に高齢者人口比率が高くなることから、６５歳に標

準を当て未接種者に対する再周知（リコール）をしないか。 
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１２月１１日 

（水） 

２ 笹栗 純夫 

肺炎球菌ワクチン接種率向

上施策について 

（４）６５歳は今年度限りのチャンスであり、５年後に対象となることはない。今年度も含め、

６５歳未接種者への再周知（リコール）を継続的に計画しないか。 

（５）肺炎球菌ワクチン接種もデータヘルス計画の中に明記いただき、データヘルス効果とし

て把握できないか。 

公共下水道未設置地域対策

及び公共下水道の維持管理

について 

（１）本市における下水処理の種類とそれぞれの今後の事業見通しを伺う。 

（２）本市は汚水処理構想を立てたが、住民アンケート結果はどうであったか。 

（３）住民アンケート結果から事業化不可能と判断するが、それでも来年度に、再度住民アン

ケートをするつもりか。 

（４）下水処理問題は、本市に限らず全国の自治体が抱える課題である。糸島市は公共下水道

維持管理と合併処理浄化槽推進を主に進めて行く方向で間違いないか。 

（５）糸島市は公共下水道の下水道施設計画・設計指針に沿って運用しているか。管渠を含む

施設の更新計画はあるのか。ストックマネジメントは確立しているか。 

（６）みなし浄化槽（単独浄化槽）と合併処理浄化槽の割合はどのようになっているか。みな

し浄化槽世帯に対する合併処理浄化槽への切り替え推進対策は万全か。 

（７）合併処理浄化槽設置世帯に対する高齢化対策が不十分ではないか。保守点検費や清掃費

用が人槽毎に定額となっており、利用者、指定業者も困っている。何らかの対策の検討

を行っているか。 

（８）下水道事業の民営化は出来るのか。 

３ 平田 雅紹 

安全安心の街づくりについ

て 

（１）自主防災組織防災訓練について 

（２）校区避難所訓練について 

（３）運動公園避難所機能について 

（４）内水氾濫対策について 

（５）市役所庁舎浸水対策について 

稼ぐ街施策について 

（１）糸島市ＰＲ動画について 

（２）企業人応援プログラムについて 

（３）マーケティング施策について 

（４）ＤＭＯ事業現状について 
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１２月１１日 

（水） 

３ 平田 雅紹 きららの湯値上げについて （１）きららの湯の経営状況について 

４ 栁 明夫 

水害、土砂災害対策につい

て 

（１）異常な豪雨が頻発する気象状況の変化に対応して、想定する最大降水量と防災対策の見

直しが必要になっていると考えるがいかがか。 

（２）過去の集中豪雨と被害の状況について 

（３）現在のハザードマップは、住民にどこまで役に立つか。 

  ①浸水想定の基準と河川、浸水継続時間の表示、早期に立ち退きが必要な区域の設定など

国の通知に基づく改善、住民への徹底・活用について 

（４）市内の河川の防災対策について 

  ①防災行政システムの進捗状況、水位の把握、堤防・河道整備、瑞梅寺ダムの放流につい

て 

（５）土砂災害対策について 

災害時の住民の避難、避難

所対策について 

（１）避難所のキャパシティは。 

（２）住民の避難行動の安全確保について 

  ①指定避難所・福祉避難所が安全な場所にあるか、避難行動への行政の支援、避難行動の

安全確保などについて 

（３）発災時の避難行動要支援者名簿の運用、個別支援計画の策定について 

（４）避難所の良好な生活環境は確保されるか。 

（５）福祉避難所の配置と受け入れ体制について 

１２月１２日 

（木） 

１ 長田 秀樹 
高齢化社会ではなく長寿社

会に向けて 

（１）糸島市の高齢者の健康事情について 

（２）糸島市の高齢者の年金（経済）事情について 

（３）健康増進が進んでも経済状況が厳しい高齢者の雇用状況と課題について 

（４）市の高齢者補助事業の規制緩和と高齢者の雇用・生きがいづくりの創出について 

２ 小島 忠義 少子化対策について 

（１）人口（年齢別、増減内訳）、出生率（合計特殊、有配偶者）の推移について 

（２）出生率低下の要因として考えられるものは何か。 

（３）少子化の進行によりどのような影響が予想されるか。 

（４）糸島市にとって理想的な人口規模とは。 
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１２月１２日 

（木） 

２ 小島 忠義 

少子化対策について 
（５）少子化対策に関する施策にはどのようなものがあるか。（現在までに施行のもの） 

（６）少子化対策のため今後必要な施策は。 

学校規模の適正化について 

（１）学校規模適正化検討委員会からの報告書について 

（２）上記報告を受けて教育委員会はどのような対策を考えているのか。 

（３）３０年後、今の体制（１６小学校、７中学校）は維持可能か。 

（４）統合の検討が必要と思うが市の考えは。 

３ 井上 健作 
糸島市地域防災計画につい

て 

（１）令和元年５月３１日糸島市防災会議よりの提出の経緯について 

（２）平成元年以降の糸島市、全国の大災害状況について 

（３）災害対策本部の設置について 

（４）消防署、消防団について 

（５）今後の防災対策について 

４ 伊藤 千代子 

保育所財産の無償譲渡と法

令順守について 

（１）社会福祉法人への補助金交付について 
（２）平成１９年４月１日に無償譲渡の契約を行った井原保育所と雷山保育所の移管先選定に

ついて 
（３）平成２７年４月１日に無償譲渡の契約を行った深江保育所と長糸保育所の移管先選定に

ついて 
（４）平成２９年４月１日に無償譲渡の契約を行った神在保育所の移管先選定について 

（５）社会福祉法人の認可について 

弱者救済と福祉のまちづく

りについて 

（１）市民の貧困状況について 
（２）食品ロスの削減とフードバンクの必要性について 
（３）買い物難民対策について 

１２月１３日 

（金） 
１ 藤井 芳広 

市民協働のまちづくりをさ

らに進めていくために 

（１）総合計画の策定について 

  ①基本構想の策定の経緯について 

  ②基本計画の策定の現状と今後について 

  ③総合計画を活かした市民協働のまちづくりについて 

（２）市民協働のまちづくりについて 

  ①これまでの市民協働の取組みについて 
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１２月１３日 

（金） 

１ 藤井 芳広 
市民協働のまちづくりをさ

らに進めていくために 

  ②市民協働における本市の課題について 

  ③これからの市民協働に関する市の考え・方向性・取組みについて 

   （ⅰ）出前講座の今後のあり方について 

   （ⅱ）インターネットを活用した市民協働について 

２ 後藤 宏爾 

加齢性難聴者の補聴器購入

に対する助成について 

（１）難聴になった高齢者に対する支援の現状について 

（２）６５歳以上の高齢者の難聴者の補聴器購入に対する支援について 

市の下水処理施設の防災対

策について 

（１）市の下水処理施設の状況について 

（２）浸水対策について 

３ 松月 よし子 

「高齢者が住み慣れた地域

で最期まで暮らし続けられ

る」施策の取組について 

（１）高齢者等が取り巻く現状と課題について 
  ①現在の高齢化率と推移・今後の予測について 
  ②高齢者人口構造の変化とその推移について 

（２）「糸島市高齢者保健福祉計画・第７期介護保険事業計画（第７期計画）」の推進の方向性

について 
  ①いとしま地域包括ケアシステムについて 
（３）保険者機能強化推進交付金について 
  ①評価指標の達成状況と課題について 
（４）在宅医療・介護連携の推進について 
  ①Ｈ２７、２８年日常生活圏域ニーズ調査について 
  ②在宅医療・介護連携の具体的な取り組みと課題について 

子育て世代包括支援センタ

ー（令和２年４月１日開設

予定）について 

（１）子育て世代包括支援センター開設について 

  ①子育て世代包括支援センターの目的について 

  ②支援対象者、対象者数と推移について 

（２）新規事業案の産前産後サポート事業、産後ケア事業について（令和元年９月補正予算説

明資料より） 

  ①想定される事業目的と事業について 

  ②産前産後サポートの必要性について 

  ③産後ケアの必要性について  


